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20 ANOS
DE HISTÓRIAS
E NOTÍCIASS

O DER-MG homologou recente-
mente a licitação para continuar as
o b r a s n a s r o d o v i a s M G - 4 0 2 e
MG-202, entre Pintópolis e Urucuia,
totalizando 73 quilômetros em dois

lotes. Essas obras, paralisadas ante-
riormente, têm como objetivo inte-
grar as regiões, beneficiando cerca
de 100 mil pessoas e gerando 130 no-
vos empregos. PÁGINA 5

OTribunalSuperiorEleitoralestabe-
leceu novas regras para as eleições de
2024, incluindorestriçõesaouso dein-
teligência artificial e deep fake em

campanhas. As diretrizes visam evitar
a propagação de informações engano-
sas e exigem comunicação clara sobre
o uso dessas tecnologias. PÁGINA 4

Desenvolvimento
rodoviário

Novas regras
eleitorais

Um estudo conduzido pelo pesquisador Christo-
vam Barcellos, do Observatório de Clima e Saúde do
Instituto de Comunicação e Informação Científica e

Tecnológica em Saúde (Icict/Fiocruz), ressalta que as
mudanças climáticas estão impulsionando a disse-
minação da dengue em determinadas regiões. Bar-

cellos enfatiza que o aumento das temperaturas tem
contribuído significativamente para a proliferação
da dengue. PÁGINA 3

Dengue e o impacto
dasmudanças climáticas

Oestudo, que analisou dados de 21 anos, tambémconta coma contribuição dos pesquisadoresVanderleiMatos, Rachel Lowe eRaquelMartins Lan

Pavimentação reduzirá os custos de transporte e o tempode viagem
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Opinião

Gregório José*

No dia 21 de março, comemora-
mos o Dia Internacional da Síndro-
me de Down, uma ocasião que nos
convida a refletir sobre a importân-
cia da inclusão e do combate ao pre-
conceito. A Síndrome de Down é
uma condição genética que afeta
milhões de pessoas em todo o mun-
do, e sua prevalência nos faz reco-
nhecer a necessidade urgente de
promover uma sociedade mais in-
clusiva e acessível.

Dados estatísticos revelam que a
Síndrome de Down é uma das condi-
ções genéticas mais comuns, afetan-
do aproximadamente 1 em cada 700
nascimentos em todo o mundo. Isso
significa que existem cerca de 6 mi-
lhões de pessoas com Síndrome de
Down em todo o globo, e esse núme-
ro continua a crescer à medida que a
conscientização e o diagnóstico pre-
coce se tornam mais comuns.

Infelizmente, apesar dos avanços
na medicina e na educação, as pes-
soas com Síndrome de Down ainda
enfrentam muitos obstáculos e desa-
fios em suas vidas. Estudos mos-
tram que muitas delas enfrentam
discriminação e exclusão social, li-
mitando seu acesso a oportunida-
des educacionais, emprego digno e
serviços de saúde adequados.

Conheci um jovem com síndrome
de Down que era empresário. Isto
mesmo. Ele tinha uma empresa e
quase cinquenta funcionários que
trabalhavam em sua confecção de
tapetes arraiolos. Isto mesmo. Os
seus olhos e seu foco permitiam
identificar imperfeições nos tapetes
produzidos. Bom lembrar que este
tapetes são parte de uma manifesta-
ção artística conhecida em todo o
mundo e ocupam um lugar de desta-
que entre as artes em Portugal. A re-
ferência escrita mais antiga feita a
um tapete de Arraiolos encontra-se
no Arquivo Municipal de Arraiolos
(próximo ao Alentejo) e data de 1598.

Mas voltando à síndrome de Do-
wn, à medida que celebramos este

dia importante, é crucial reconhe-
cer o incrível potencial destas pes-
soas. Elas têm talentos únicos,
perspectivas valiosas e uma capaci-
dade incrível de contribuir para
suas comunidades e para o mundo
em geral.

É fundamental promover uma cul-
tura de inclusão e aceitação, desa-
fiando estereótipos prejudiciais e
criando espaços onde todas as pes-
soas se sintam valorizadas e respei-
tadas. Devemos trabalhar juntos pa-
ra garantir que todas as pessoas, in-
dependentemente de suas habilida-
des ou características físicas, te-
nham acesso igualitário a oportuni-
dades e direitos fundamentais.

Ao celebrarmos a diversidade no
Dia Internacional da Síndrome de
Down, reafirmamos nosso compro-
misso em construir um mundo mais
justo e compassivo para todos. Va-
mos continuar lutando pela inclu-
são, pelo respeito e pela igualdade,
para que cada pessoa, independente-
mente de sua condição, possa alcan-
çar seu pleno potencial e viver uma
vida digna e feliz.
*Jornalista/Radialista/Filósofo

Thiago Campaz*

Minimizarperdaséumadasprincipais
metas para a sustentabilidade e prosperi-
dadefinanceiradequalquerempresa.Vi-
sandoatingiresseobjetivo,diversasorga-
nizaçõesadotamestratégiasparamitigar
riscos e fortalecer a saúde do negócio. Ao
adotar práticas de gestão para evitar per-
das,as empresas têm a capacidadede mi-
nimizar o desperdício, aprimorar a efi-
ciência em suas operações e preservar
seus recursos de maneira mais eficaz.

Gerenciar uma empresa envolve inú-
meros desafios que são enfrentados dia-
riamentepeloslídereseempreendedores.
Issoporqueascompanhiaspossuemdife-
rentes áreas de atuação e equilibrar todas
as demandas, de forma que tudo ocorra
normalmente sem erros e gargalos, não é
uma tarefa fácil. Principalmente, quando
se trata de questões relacionadas ao setor
financeiro, que implicam em muitas de-
mandasedetalhesquedevemseranalisa-
dosdeformaminuciosa,poisqualquerer-
ro pode ser fatal para os negócios.

Por isso, os gestores que atuam na área
dedespesasefinançasdevemterumolhar
cauteloso.Elesprecisamidentificarproble-
mas, encontrar soluções para manter a
saúde financeira e definir estratégias para
evitar perdas de dinheiro, as quais podem
acarretar o fechamento das empresas.

De acordo com o Serasa Experian, fo-
ram contabilizadas 346 solicitações de fa-
lência e 222 falências foram deliberadas
entre janeiro e abril de 2023. O estudo
apontatambémqueonúmerodepedidos
de recuperação judicial aumentou de for-
ma significativa este ano. Somente nos
primeiros meses, foram contabilizados
382 requerimentos, frente a 275 registra-
dos no mesmo período do ano anterior.

Portanto,diantedessesnúmeros,pode-
mosveroquãoimportanteéaáreafinan-
ceira de uma companhia e, mais do que
isso, o quanto é primordial adotar técni-
cas para evitar fraudes e mitigar riscos fi-
nanceiros. Aqui as soluções tecnológicas
se tornamfundamentais. Por meio delas,
é possível organizar melhor as informa-
ções e os documentos importantes e ar-
mazená-los na nuvem. Isso garante mais
segurança e a possibilidade de acesso de

qualquer lugar, além de evitar perdas ou
extravios de dados sigilosos.

Outra vantagem é a redução de cus-
tos, pois, com a ajuda da tecnologia, os
gestoresconseguemteruma visãomais
ampladoqueestásendogastoeidentifi-
car despesas que podem ser reduzidas
ou até mesmo aumentar possíveis in-
vestimentos, de acordo com as reais ne-
cessidades de cada setor.

Além dos pontos citados acima, pode-
mosdestacartambémaquestãodasegu-
rançaeproteçãodosdados.Comaajuda
da tecnologia e de plataformas digitais,
as informações financeiras são armaze-
nadas em locais mais seguros, seguindo
regulamentos internos rígidos. Outra
vantagem significativaéa possibilidade
de desenvolver um planejamento mais
assertivo, baseado em dados reais, e não
em “achismos”, além de concentrar em
um único local todas as informações es-
tratégicas da empresa, ação que servirá
paraentendertodasaspossibilidadesde
ações e tomadas de decisões que podem
ser feitas para ajudar no crescimento
saudável da companhia.

Por fim, o uso da tecnologia é a peça-
chave para o sucesso de toda e qualquer
empresa,independentementedoseupor-
te ou segmento. Ela tem proporcionado
resultados muito satisfatórios, especial-
mentequandosetratadaáreafinanceira
e gestão de despesas, gerando processos
mais assertivos, com agilidade na entre-
ga,maior transparênciasobre todo o tra-
balho desempenhado e redução de ris-
cos. Portanto, você gestor deve ficar de
olho nas tendências e implementá-las o
mais rápido possível para não perder es-
paço para os concorrentes.
*CEO e co-fundador da VExpenses.

Dados estatísticos revelam
que a Síndrome de Down é
uma das condições
genéticas mais comuns,
afetando
aproximadamente 1 em
cada 700 nascimentos em
todo o mundo.

Dia Internacional da
Síndrome de Down

Estratégias e perdas
financeiras
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PRETO NO
BRANCO

Estudo relaciona
aumento da dengue
com desmatamento

Saúde

Degradação do Cerrado tem relação direta com
proliferação da doença, aponta Fiocruz

u OjovemempresárioValdirGandrainformouàcolu-
naquedefine nas próximas duas semanas por qual
partido vai buscar uma vaga na Câmara de Montes
Claros. A novidade é quena empreitada ele contará
comoapoiodo seu tio Padre IvanClementino queé
uma das principais lideranças católicas nomunicí-
pio.Valesalientarqueovigárioque teveoseunome
disputadoporcandidatosnamajoritária,paracom-
porchapa,jádefiniuqueficaránaembarcaçãoesco-
lhidapelo sobrinhoque é aliadodadireita.

Candidato do Novo
O líder doNovonoNortedeMinas, AndréOlivei-

ra informou a coluna de que vem surgindo na im-
prensa especulação sem fundamento em relação
ao partido, principalmente no que diz respeito à
posiçãoemMontesClarosnadisputamajoritária.
Garantiuque jáestádefinidooapoioacandidatu-
ra de Guilherme Guimarães (União) e caso evolua
entendimento para uma composição a agremia-
çãocontanoseuquadrocomoempresário,médi-
co e major da Polícia Militar, Pávilo Miranda.

Homenagem ao desembargador
No final da tarde de ontem (18), após as 17 horas, o

TribunaldeJustiçadeMinasGeraisrealizousessãoEspe-
cial do Tribunal Pleno destinada à entrega do colar do
Mérito Judiciário onde vários desembargadores foram
homenageados.Entreosagraciadosestáodesembarga-
dor do Norte de Minas, Leopoldo Mameluque, que já
atuou emMontes Claros e é filho da escritora Glorinha
Mameluque,umadas colaboradorasdo JornalONorte.

Fim da Coteminas
Atéalgunsmesesatrás funcionáriosqueduran-

teanos trabalharamnaempresaCotenor,perten-
cente ao Grupo Coteminas, sonhavam na recupe-
ração da empresa. Hoje é possível dizer que o so-
nho acabou. É que a coluna apurou informação
dandocontadequeosproprietários jácolocaram
à disposição seus galpões para aluguel.

CIMED
Diretores da farmacêutica Cimed continuam

buscandoáreaparainstalarsuaempresaemMon-
tes Claros. A coluna apurou que já estiveram visi-
tando a área na Avenida Governador Magalhães
Pinto, antiga Fuji e tambémgalpão noDistrito In-
dustrial pertencente aoGrupoCoteminas. Por en-
quanto ainda não definiram o local.

Fundo Eleitoral
É preciso que num entendimento entre o Congresso

Nacional e o STJ seja definido de forma mais justa os
recursosdoFundoEleitoral,queapesardeserumafor-
tunaacabanasmãosdepoucos.Nãoexisteumaforma
justaemsuadistribuição”.Odinheiroé repassadoaos
diretóriosnacionaiseestesusamcritériopróprionade
distribuição.Osrecursosdosdiretóriosestaduaistam-
bémtêmautonomianagestãodoquerecebem.Oresul-
tado é que nos municípios os partidos não tem qual-
quergerência sobreos recursosenão temcomoques-
tionar.Nemovalordestinadoaomunicípioérevelado.

Apoio Padre Ivan

Da Agência Fiocruz

As constantes ondas
de calor causadas pelas
mudanças climáticas
associadas à urbaniza-
çãoincompletaeàgran-
de circulação de pes-
soas em determinadas
áreasestãoinfluencian-
do na expansão da den-
gue para o interior do
país. Isso é o que revela
o estudo Mudanças cli-
máticas, anomalias tér-
micas e a recente pro-
gressão da dengue no
Brasil, publicado no
portal Scientific Re-
ports da Nature. O tex-
to é de autoria do pes-
quisador Christovam
Barcellos,doObservató-
riode ClimaeSaúde, do

Instituto de Comunicação
e Informação Científica e
Tecnológica em Saúde
(Icict/Fiocruz).

No artigo, Barcellos res-
salta que a dengue vem se
espalhando para as re-
giões Sul e Centro-Oeste,
onde a doença não era
tão comum. Isso está
ocorrendo por conta do
aumento na ocorrência
de eventos climáticos ex-
tremos, como secas e
inundações. Além disso,
outro fator decisivo seria
a degradação ambiental,
especialmente no Cerra-
do, que vem sofrendo
com o desmatamento,
queimadas e conversão
de florestas em pasto.

“No interior do Paraná,
Goiás, Distrito Federal e

Mato Grosso do Sul, o au-
mentodetemperaturases-
tá se tornando quase per-
manente. A gente tinha
cinco dias de anomalia de
calor,agorasão20,30dias
de calor acima da média
aolongodoverão. Issodis-
para o processo de trans-
missão de dengue, tanto
por causa do mosquito
quanto pela circulação de
pessoas”, explica Bar-
cellos. “Nessas regiõesque
estão sofrendo com altas
de temperatura, também
temos visto um desmata-
mento muito acelerado. E
dentro do Cerrado Brasi-
leiro há as cidades que já
têm ilhas de calor, áreas
de subúrbio ou periferias
com péssimas condições
de saneamento, tornando

mais difícil combater o
mosquito”.

O estudo utilizou técni-
cas de mineração de da-
dos para avaliar a associa-
çãoentreanomaliastérmi-
cas, fatores demográficos
e mudanças nos padrões
de incidência de dengue
ao longo de um período de
21 anos (2000-2020) nas
microrregiões do Brasil. O
artigo também é assinado
pelos pesquisadores Van-
derlei Matos, do Observa-
tório de Clima e Saúde do
Icict/Fiocruz; e Rachel Lo-
we e Raquel Martins La-
na, do Centro de Super-
computa-ção de Barcelo-
na, com o qual o Observa-
tório mantém coopera-
ção técnica por meio do
projeto Harmonize.

Conformepesquisador,oaumentopermanentedastemperaturasdisparaoprocessodetransmissãodedengue

Jornalista, articulista, analista político e empresarial

Aldeci Xavier

aldecixavier@gmail.com
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CONVERSA
INTELIGENTE

Especialistas
debatem novas
regras eleitorais

Geral

TSE restringe o uso de inteligência artificial e
outros recursos eletrônicos

u Semana importante para os pré-candidatos
quedisputarãoaprefeituradeMontesClaros-MG.
Omotivoéaaproximacaodadatado fechamento
da janela partidária (05 de abril]).

Candidatos
6nomesestãonalargadaparadisputaraprefei-

tura de Montes Claros-MG: Guilherme Guimarães
(União Brasil), Ruy Muniz (falta definir partido),
DeputadofederalPauloGuedes (PT) ,DélioPinhei-
ro (PDT),MaurícioSérgio (PL)eGilPereiraPSD(fal-
ta anunciar oficialmente a pré-candidatura).

Disputa acirrada
Os analistas políticos de Montes Claros pre-

veemumadisputaacirradaentreospré-candida-
tos nadisputa pela prefeituradamaior cidadedo
Norte de Minas.

Fogo amigo
Existe dentro do grupo da situação em Montes

Claroso receioqueo fogoamigo inviabilize apré-
candidatura de Guilherme Guimarães.

Irritado
Oprefeito deMontes Claros estaria furioso com

aliados precionando indiretamente o chefe do
executivo municipal para composição da chapa
majoritária. O fato tem irritado tanto Souto que
ele travou as negociações políticas.

Eleição
Eleição dos 5.568 prefeitos é a preparação da

eleiçãodos513deputadosde2026edarenovação
de dois terços do Senado que se dará no próximo
pleito nacional. Por isso tanto interesse na elei-
ção municipal.

Crise
ProjetodeLei 3.071/22, quecriaaPolíticaNacio-

nal de Apoio e Incentivo à Pecuária Leiteira, está
parado no Senado há um ano, depois de ter sido
votado pelos deputados federais, em regime de
urgência, no final de 2022. ( o setor enfrenta crise
provocada, principalmente pelas importações de
leitedaArgentina).OPLestánaComissãodeAgri-
cultura e Reforma Agrária, desde 23 de março de
2023, aguardando parecer do relator, senador
Luiz Carlos Heinze (PP-RS).

Semana decisiva

Para o advogado, é essencial que haja uma revisão das novas regras para

garantir uma eleição equilibrada

Apresentador de TV e observador da cena política

Larissa Durães

larissa.duraes@funorte.edu.br

O Tribunal Superior
Eleitoral (TSE) definiu
novas regras para as
eleições de 2024, in-
cluindo restrições ao
uso de inteligência ar-
tificial (IA) e deep fake
em campanhas. Além
disso, passará a consi-
derar as transmissões
ao vivo, as “lives”, co-
mo atos de campanha
sujeitos à legislação
eleitoral. As diretrizes
visam prevenir a disse-
minação de informa-
ções enganosas e exi-
gem comunicação ex-
plícita sobre o uso des-
sas tecnologias.

A chefe de cartório
da 184ª Zona Eleitoral
de Montes Claros, He-
len Guimarães da Sil-
veira, explica que a Re-
solução nº 23.610/2019,
que trata de propagan-
da eleitoral, foi altera-
da pelo TSE para in-
cluir diversas novida-
des que envolvem a in-
teligência artificial. “Is-
so inclui a proibição
das deep fakes, a obri-
gação de aviso sobre o
uso de IA [Inteligência
Artificial]napropagan-
da eleitoral e a restri-
ção do emprego de ro-
bôs para intermediar
contato com o eleitor.
A utilização inadequa-
da de IA pode resultar
na cassação do regis-

tro ou mandato do candi-
dato, de acordo com o
TSE”, explica.

REGRAS EM DEBATE

Farley Soares Menezes,
advogado especialista em
direito eleitoral e profes-
sor universitário, ressalta
que existem, entre essas
novasregrasdefinidaspe-
lo TSE, algumas que se
destacam. “Temos aqui
um conjunto de altera-
ções muito expressivo,
que vai desde a modifica-
ção do calendário eleito-
ral até a mudança no cro-
nograma operacional do
cadastro eleitoral. Além
disso, há novas normas
que incluem a proibição
do transporte de armas e
munições em todo o terri-

tório nacional por parte
de colecionadores, atira-
dores e caçadores”.

Uma questão adicional
de importância é a regula-
mentação do emprego de
inteligência artificial du-
ranteascampanhaseleito-
rais, que impõe limitações
à utilização de avatares e
requer a rotulação de con-
teúdos criados artificial-
mente. “Isso levanta preo-
cupações. Até o momento,
não há soluções claras pa-
racontrolarousodainteli-
gênciaartificial.Essasalte-
rações podem limitar a
campanhadealgunsparti-
dos e candidatos, enquan-
to facilitam para outros. O
Brasilaindanãopossuifer-
ramentas adequadas para
esse controle, o que pode

aumentar o litígio eleito-
ral”, acredita.

Paraele,asmedidaspara
combateradesinformação
e considerar as lives como
atosdecampanhatambém
são preocupantes, dada a
proliferação das redes so-
ciais. “Em resumo, essas
mudanças parecem criar
mais problemas do que so-
luções, aumentando a liti-
giosidadeeminandoacon-
fiança na justiça eleitoral”,
declara.

Como possível solução,
o advogado considera es-
sencial revisar essas reso-
luções para garantir uma
regulação equilibrada e
emconformidadecom pa-
drões internacionais, evi-
tandoqualquerpercepção
defavorecimento político.

Will Nunes
willonorte@gmail.com

LARISSA DURÃES
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Novos caminhos

Minas do Norte

Obras na MG-402 e MG-202 impulsionam o desenvolvimento localu

SegundoRutilio Eugenio Cavalcanti Filho, prefeito deUrucuia, a conquista não apenas beneficia Urucuia e

Pintópolis,mas tambémoutras localidades vizinhas, comoBrasília (DF) eMontes Claros

Larissa Durães

larissa.duraes@funorte.edu.br

Nosúltimosdias,oDe-
partamento de Estradas
de Rodagem de Minas
Gerais (DER-MG) homo-
logou a licitação para
dar continuidade às
o b r a s n a s r o d o v i a s
MG-402e MG-202,entre
Pintópolis e Urucuia, to-
talizando 73 quilôme-
trosdivididosemdoislo-
tes.Asobras,previamen-
te interrompidas, visam
integrar regiões, benefi-
ciando cerca de 100 mil
pessoas e gerando 130
novos empregos. Os re-
cursos são provenientes
do Acordo de Reparação
deBrumadinho,enquan-
to o programa Provias
impulsiona a recupera-
ção rodoviária em Mi-
nas Gerais, com investi-
mento de R$ 2,5 bilhões.

Nilson Pereira Ruas,
secretário-executivo e
coordenador municipal
de proteção de agentes
civis de Pintópolis, enfa-
tizaaimportânciadare-
tomadadessasobraspa-
raasduascidades,desta-
cando que a falta de in-
fraestrutura, especial-
mente em estradas, tem
desencorajado investi-
mentos. “O município
possui vastas áreas agri-
cultáveisdealtaqualida-
de,masafaltadeinfraes-
truturaadequada,como
pontes,dificultaoescoa-
mento dos produtos
agrícolas, resultando
emperdassignificativas
paraosagricultoreseim-
pedindo investimentos
de grandes produtores
na região”, explica.

Ele destaca que a falta
de infraestrutura viária
eficienteaumentaoscus-

tosdetransporteeprolonga
o tempo de viagem, poden-
do ser reduzido de seis para
aproximadamenteduasho-
ras com pavimentação ade-
quada. “Isso é urgente. Essa
intervenção para impulsio-
nar o desenvolvimento eco-
nômico e social da região,
porque isso garante a inte-
gridade das mercadorias
transportadasetrazmaisin-
vestidores pra cidade e re-

gião.Éum alívioveroinício
das obras, após décadas de
promessas não cumpridas
pelos políticos”, comenta.

O prefeito de Urucuia,
Rutilio Eugenio Cavalcan-
tiFilho,enfatizaalongalu-
tade32anospelapavimen-
tação, desde seu primeiro
mandato em 1992. Ele des-
taca que essa conquista
não é apenas importante
para Urucuia, mas tam-

bém para outras cidades
próximas, como Brasília
(DF) e Montes Claros, re-
presentando uma econo-
mia de cerca de 350 quilô-
metros para os veículos
que transitam pela região.
“Essa redução no trajeto é
significativa tanto para a
economia quanto para a
conveniênciadosmorado-
res e empresas locais. Por-
tanto, a importância dessa

obra é grande”, relata.
Segundo o prefeito, essa

pavimentaçãotraráumde-
senvolvimento significati-
vo,poisonoroestemineiro,
doqualUrucuiafaz parte,é
o maior produtor de grãos
do estado de Minas Gerais.
“Assim, centenas de cami-
nhõesquetransportammi-
lhoesojaparaonortedeMi-
nas irão se beneficiar. Terá
um impacto ainda maior,

pois a maioria desses cami-
nhões atualmente precisa
percorrer a BR-040 e pas-
sar por Pirapora, mas com
apavimentação,issomuda-
rá para os moradores de
Urucuiaeparatodoonorte
de Minas. O noroeste e o
Distrito Federal, por exem-
plo, estarão mais próximos
daspraiasdosuldoBrasil,o
que impulsionará ainda
mais o desenvolvimento.”,
explica Rutilio.

NOVO CONTRATO

As obras de pavimenta-
ção das rodovias foram
temporariamente inter-
rompidas devido ao des-
cumprimento de metas pe-
la empresa anterior, resul-
tando na rescisão contra-
tual e na publicação de um
novo edital. O programa,
com dois eixos, busca me-
lhorar o pavimento das es-
tradas mais deterioradas e
criar novas conexões entre
regiões-chavedoestado.Es-
tima-se que essas medidas
impulsionem o PIB de Mi-
nas Gerais em R$ 1,3 bilhão
eaumentemaarrecadação
de impostos indiretos em
cerca de R$ 225 milhões.

A assinatura do contrato
ficou com a empresa Mais
ConstrutoraLtda,vencedo-
ra da licitação, e a autoriza-
ção para o início dos servi-
ços estão previstas para os
próximosdias.“Nósganha-
mos a licitação do DER de
Minas para o trecho de
Pintópolis atéUrucuia. São
dois lotes. Estamos aguar-
dando a ordem de início,
quedevesairnospróximos
dias. Acreditamos que a
obra começará ainda neste
mês de março. Além disso,
o prazo de execução da
obra é de 15 a 18 meses”, ex-
plicou o diretor da constru-
tora, Genesco Lima Souza.

PREFEITURA DE PINTÓPOLIS
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Umagrávidaacordademadrugadaeatormentao
maridocomdesejos esdrúxulos como“meubem, es-
tou com uma vontade de comer jatobá”; pois ontem
tiveumquerer excêntrico: ouvirWando.
NascidoemCajuri,MinasGeraisemdoisdeoutubro

de1945,WanderleiAlvesdosReis, cujonomeartístico
eraWando, foiumvulcãodospalcos.Suadiscografia
vai de 1973 a 2005. Distinguia-se por sensualizar sua
apresentação,umavertenteraraatéentão.Seumag-
netismo e carisma atraiam multidões de mulheres
aosseusshows,e, emcena,estimulavaahisteriadas
fãs, que jogavam suas calcinhas no artista, após ele
mesmo começar a prática em 1990. Era uma forma
impudicadeprovocação.Paracontinuarnoclimaeró-
tico-sexualizado,cantavamúsicasapaixonadas,com
ingredientes apimentados que arrancavam faíscas
da plateia; era quando se abaixava, pegava a calci-
nha, a olhava e a levava ao rosto, disseminando um
frenesi nasmulheres.
Valorizavaeatendiabemaoseupúblico, seguindo

adiantecomarepresentaçãodoseupersonagemlas-
civo, e para isso compunha letras que falavam de
amor, de forma romântica, e outras vezes comassé-
dioeobjetificaçãodamulher. Eramosmomentosde
maior troca comumpúblico cativoedelirante.
Nasentrevistas,deixava-se fotografarentremilha-

resdecalcinhas,expondoseuladoluxuriosoquetan-
to fortalecia seu domínio. Wando ofertava o que as
mulheresqueriam,ealgumaspensavamestarapaixo-
nadas por ele. Hoje é difícil imaginar seu comporta-
mento considerado obsceno, dada a atual patrulha

de costumes de gente que se diz conservadora,mas na
verdade, quer retroagir aoshábitosde cemanosatrás.
Wandosefoiemoitodefevereirode2012,aos66anos,

em Nova Lima – MG, deixando um rico repertório, que
convida asmentes românticas ao sonho. Jovens de en-
tão viramWando na televisão, conheceram suasmúsi-
cas, compraram seus discos, cantaram suas letras, que
tocavamo íntimodos coraçõesapaixonados.
Quemquiserouvirversosoriginais,nãoosencontrará.

Sobre amor, sedução e paixão, tudo já foi dito nas for-
masmais ridículas possíveis, e ouvindoWando,mesmo
seatendoaoseuapuroestético,emváriaspassagensse

sentirá representado. Faziabemseuserviço.
Vejamos: “Moça” – “Moça/ Dobre as mangas do

tempo/ Jogue teu sentimento/ Todo em minhas
mãos/Euqueromeembolarnos teus cabelos/Abra-
çar teu corpo inteiro/ Morrer de amor/ de amor me
perder”; “Choracoração”– “Umamorquandosevai/
Deixa a marca da paixão/ Feito cio de uma loba/
Feito uivo de um cão/ É feitiço que não sai/ Dilacera
ocoração/Éumnóquenãodesmancha/Éviver sem
ter razão/Chora, coração/Chora, coração/Passari-
nho na gaiola/ Feito gente na prisão; e “Fogo e Pai-
xão” – “Quando tão louca/ Me beija na boca/ Me
amano chão/Me suja de carmim/Mepõe na boca o
mel/ Louca de amor/ Me chama de céu”.
Formadoemviolãoclássico,compôssambasedepois

músicas apaixonadas e inesquecíveis. Eis a nudez de
Wando, cuja coleção de calcinhas ganhou fama de a
maiordomundo.Umafamajustificadapelaatraçãoque
exercianas fãs.

Wando, o rei das calcinhas

Frida e Pagu Mara Narciso

yanmar@terra.com.br

Quem quiser ouvir versos originais,
não os encontrará. Sobre amor,
sedução e paixão, tudo já foi dito nas
formas mais ridículas possíveis, e
ouvindo Wando, mesmo se atendo ao
seu apuro estético, em várias
passagens se sentirá representado.
Fazia bem seu serviço.

UNIVERSIDADE ESTADUAL 
DE MONTES CLAROS

TOMADA DE PREÇOS 128/2023 - LEI 8.666/93
JULGAMENTO DE PROPOSTA DE PREÇOS

A Universidade Estadual de Montes Claros - UNIMONTES torna público aos interessados 
na TOMADA DE PREÇOS 128/2023, Processo 2311021 000128/2023, pelo regime de 
EMPREITADA POR PREÇO GLOBAL, do tipo MENOR PREÇO, que tem por objeto 
Reforma da Cobertura e 3° Pavimento do Prédio 07 �CEAD�, do Campus Universitário 
 !"#$%%"!& '(!)*& +,-$,!".& +$%/01(2"& 2$& 3/04(5$61"& 2$&  !"7"%1(& 2$&  !$8"%9& :0(%%,;)(2(& (&
proposta apresentada pela empresa Mescla Construtora Ltda CNPJ 33.543.179/0001-82 no 
valor global de R$ 852.192,96 (oitocentos e cinquenta e dois mil cento e noventa e dois Reais 
e noventa e seis centavos).

Montes Claros/MG, 18 de março de 2024.
Cláudia Luciana Tolentino Santos

Pró-Reitora de Planejamento, Gestão e Finanças
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Aconteceu no dia 23 de fevereiro o casamento
civil de Rayme e Victor Barros, comemorou-se
também entre familiares e Amigos o chá de pa-
nela do casal commuita animação. Ali presente
estavam os Pais da noiva: Andréa Ramos Maia
Martins e Eloi Bezerra Martins; e os Pais do noi-
vo: Francisco Marcos Barros e Karla Maria Gon-
çalves Silveira Barros, demonstrando toda feli-
cidade desta união. O buffet ficou a cargo do
Lucio’s buffet que surpreendeu a todos com sua
apresentação da ilha gastronômica, o petit me-
nu foi finalizado com um cheesecake new York
style com calda de frutas vermelhas. O Palazzo
Cerimonial comandouo evento. Confiramasbe-
líssimas fotos do casal pelas lentes de Musta-
che Fotografia.

Casamento civil de Rayme e Victor Barros

Ruth Jabbur Ruth Jabbur
colunistaruthjabbur@gmail.com

a melhor notícia está no ar
sintonize 104.9

música, informação e entrevistas
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